
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 23 по 30 марта 2018 года 

 

За период с 23 по 30 марта 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 51 публикации СМИ (без учёта 

поздравлений). 

26 марта еженедельное рабочее совещание в Думе края под 

председательством Геннадия Ягубова началось с минуты молчания по 

погибшим при пожаре в Кемерово, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 26 марта. Чтобы избежать подобного в крае, 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга Дроздова 

предложила провести проверки безопасности краевых торгово-

развлекательных центров. Депутаты уже готовят соответствующее 

обращение в МЧС и прокуратуру. Вместе со спасателями и надзорниками 

парламентарии проверят, в каком состоянии находится пожарное 

оборудование, и знают ли работники магазинов технику безопасности. Как 

рассказал журналистам председатель комитета Думы Ставропольского края 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрий Гонтарь, вопрос обеспечения пожарной безопасности 

в торговых и развлекательных центрах будет обсуждаться в комитете и, 

возможно, станет одним из вопросов заседания Думы Ставропольского края. 

"Этот вопрос заслуживает того, чтобы ведомства, которые отвечают за 

это, публично отчитались, всё ли у нас в порядке, чтобы не повторять 

печальный опыт". Не хотят краевые депутаты и повторения прошлогодних 

майских паводков. Для этого в крае укрепят берега водоёмов. В 

Невинномысске техника уже работает в русле Кубани. Работы должны 

защитить от разлива реки более 800 человек, проживающих в окрестностях. 

Говорили на планёрке и о возрождении исторического наследия края. 

Городам Ставрополья, где в разные годы проходили сражения, присвоят 

статус воинской доблести. Краевой закон вступит в силу уже в мае. 

Обсудили депутаты и меры по охране воздуха, сообщил телеканал "26 

регион" от 26 марта. Этот вопрос накануне поднимался на заседании 

федерального парламента при участии депутатов Думы Ставропольского 

края. По словам парламентариев, эффективным инструментом в борьбе за 

чистоту атмосферы может стать поддержка экологически чистых видов 

общественного транспорта. Как рассказал заместитель председателя  Думы 

Ставропольского края Александр Кузьмин, вопрос развития экологически 

чистого транспорта  сейчас рассматривается на государственном уровне.  

Депутат призвал убрать с дорог Ставрополья маршрутки и "пазики", и 

возвращаться к троллейбусам и трамваям.     

Вспомнили парламентарии и о наступлении пожароопасного сезона в 

лесах, написала газета "Ставропольская правда", № 32 от 27 марта. 

Кроме того, с 1 мая на Ставрополье будет взиматься курортный сбор, в связи 
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с чем потребовались корректировки закона об административных 

правонарушениях. Юрий Гонтарь сообщил, что начата работа над 

возможностью присвоения населенным пунктам края званий, связанных с 

яркими историческими событиями, произошедшими на их территории. Более 

подробная информация о совещании была опубликована в газете  

"Ставропольская правда", № 33 от 28 марта. Сюжет о совещании также 

показал и телеканал "Своё ТВ". 

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края, 

прошедшем 20 марта была опубликована в газетах "Нива", № 20 от 27 

марта и  "Голос времени", № 23 от 28 марта.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

29 марта под председательством спикера краевого парламента 

Геннадия Ягубова состоялось двадцатое заседание Думы Ставропольского 

края шестого созыва. 

Началось заседание с минуты молчания в память о жертвах пожара в 

торговом центре города Кемерово, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 29 

марта. Депутаты отметили, что безопасность должна стоять на первом 

месте. Проверки заведений и торговых центров с массовым скоплением 

людей в регионе продолжаются и работу в вопросах обеспечения 

безопасности на всех уровнях важно не ослаблять. Депутаты считают 

необходимым обратить особое внимание на дальнейшее развитие единой 

комплексной системы  безопасности Ставропольского края, в том числе 

программного комплекса "Безопасный город", а также повышение 

безопасности объектов образовательной сферы. Кроме того, депутаты 

приняли законопроект об отсрочке штрафных санкций для тех, кто не 

оплатил налог на имущество за 2016 год. Сроки для налогоплательщиков 

истекли ещё 1 декабря. Со 2 декабря неплательщикам должны были 

начислить пеню, однако краевое правительство предложило отсрочить штраф 

на полгода – до 1 июля, чтобы помочь ставропольцам адаптироваться к 

изменившимся правилам. Как пояснила заместитель председателя 

Правительства, министр финансов Ставропольского края Лариса 

Калинченко, это связано, прежде всего, с переносом сроков уплаты налога и 

изменением формы исчисления налогов для физических лиц. Эту инициативу 

законодатели приняли единогласно. А вот предложение внести изменения в 

краевой закон "Об административных правонарушениях", парламентарии 

утвердили только в первом чтении и решили доработать. Поправки касаются 

штрафов за неуплату курортного сбора. Здесь, уверены законодатели, важно 

продумать все нюансы.      

Одним из основных вопросов повестки заседания стал отчёт 

начальника Главного управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Ставропольскому краю Александра Олдака о деятельности 

полиции за 2017 год, сообщил телеканал "26 регион" от 29 марта. 

Руководитель ведомства подробно проинформировал о состоянии 
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оперативной обстановки и наиболее значимых направлениях работы ведущих 

структурных подразделений МВД. По его словам, основные усилия Главного 

управления в минувшем году были направлены на обеспечение личной и 

имущественной безопасности граждан, защиту от угроз терроризма и 

проявлений экстремизма, профилактику преступлений, защиту от коррупции 

и экономических преступлений, безопасность дорожного движения. 

Особенно активно полиция борется с преступлениями против личности и 

интернет-преступностью. Как отметил Олдак, за прошедший год раскрыто 

более 17 тысяч преступлений и установлены виновные свыше тысячи 

преступлений прошлых лет, которые понесли заслуженное наказание, либо 

задержаны и находятся под следствием. Преступления против личности 

находятся на особом контроле, подчеркнул глава ведомства, и даже спустя 

несколько лет работа по ним не прекращается. В ушедшем году, который был 

объявлен Годом экологии,  также ведомством активно велась работа по 

сохранению окружающей среды.  Благодаря регулярным профилактическим 

мероприятиям, уровень преступности в прошлом году снизился на 9 

процентов. Ещё одна сфера внимания правоохранителей – наркобизнес. Тех, 

кто провозит на территорию края запрещённые вещества и распространяет 

их, успешно находят и привлекают к ответственности. Депутаты отмечают, 

что совместная работа с МВД отличается  слаженностью и 

взаимопониманием.  В первом чтении приняли и законопроект, 

устанавливающий штрафы для тех, кто уклоняется от уплаты курортного 

сбора. Как отметил Геннадий Ягубов, эта тема требует дальнейшей 

проработки, поскольку у депутатов  остаётся множество различных вопросов. 

Увеличится и размер премий тем, кто займет призовые места в конкурсах 

"Учитель года" и "Воспитатель года".  150 тысяч рублей получит лучший 

педагог, 70 тысяч предусмотрели для воспитателя.    

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 29 марта  сообщил, что депутаты 

на заседании одобрили законопроект, позволяющий предпринимателям 

арендовать здания, являющиеся объектами культурного наследия, на 

льготных условиях. Но только в том случае, если они находятся в 

неудовлетворительном состоянии. Арендовать здания можно на срок до 49 

лет. Как пояснил журналистам председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, такая возможность предусмотрена федеральным 

законодательством и краевые депутаты привели краевой закон в соответствие 

с его положениями. "Мы сегодня хотим дать возможность бизнесу 

развиваться в этом направлении. Но при этом сохранить культурно-

историческое наследие для наших будущих потомков", - отметил 

председатель Думы. При этом законодательство не обязывает арендаторов 

реставрировать здания, а лишь содержать их.  

Газета "Ставропольская правда", № 34 от 30 марта написала, что в 

своём выступлении начальник Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю Александр 

Олдак напомнил о приближающемся 300-летии российской полиции. 

Докладчик предложил депутатам назвать улицы, а, возможно, и населенные 
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пункты именами героев минувших лет – людей в полицейских погонах, 

которые внесли значительный вклад в укрепление правопорядка на 

Ставрополье. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии провел очередное заседание 

под председательством Ивана Богачева. Газеты "Звезда Прикубанья", № 22 

от 24 марта и "Заря", № 22 от 27 марта написали, что парламентарии 

заслушали информацию о практике применения краевого закона "О 

государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства 

Ставропольского края" в части реализации мероприятий по развитию 

молочного животноводства. По данным, представленным министерством 

сельского хозяйства, в 2017 году хозяйствами всех форм собственности 

произведено более 631 тонны молока. С 2015-го этот показатель понизился 

на восемь процентов. В общей структуре производства лидируют 

крестьянские (фермерские) и личные подсобные хозяйства. Однако, как 

отметил представитель ведомства, качество производимого в них молока по-

прежнему остается невысоким. В информации прозвучало, что из 43 

сельскохозяйственных организаций, занимающихся молочным 

животноводством, лишь пять процентов работают продуктивно и имеют 

рентабельность. Сегодня перед министерством стоит задача до 2021 года 

повысить производство молока на тринадцать процентов, увеличить 

поголовье и продуктивность скота. Помимо вопросов, связанных с грантовой 

поддержкой хозяйств и необходимостью ужесточения контроля за целевым 

использованием бюджетных средств предприятиями всех форм 

собственности, депутаты затронули тему ценообразования. Ежедневно более 

120 тонн производимого в крае молока отправляется в соседние регионы, 

которые предлагают более выгодную цену за литр. По итогам обсуждения 

депутаты приняли информацию министерства к сведению, но с поправкой, 

что комитет вернется к этой теме через два месяца. 

Газета "Вести Нефтекумья", № 12 от 23 марта написала об итогах 

выборов Президента России на территории Нефтекумского городского 

округа. На избирательный участок в селе Ачикулак пришёл депутат Думы 

Ставропольского края, генеральный директор ООО Агрофирмы "Киц" 

Иван Киц  с семьёй.  

Информация о торжественном открытии Дома культуры в посёлке 

Светлом Новоалександровского городского округа была опубликована в 

газете "Знамя труда", № 19 от 24 марта. Как отметил на церемонии глава 

Новоалександровского городского округа Сергей Сагалаев, это событие 

стало возможным благодаря поддержке, в том числе и депутата Думы 

Ставропольского края Анатолия Жданова.    

В Андроповском районе торжественно открылся ООО "Тепличный 

комбинат "Андроповский". Информация о торжественном открытии была 

опубликована в газете "Аграрное Ставрополье", № 10 от 23 марта. Участие 
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в мероприятии приняли депутаты Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев и Николай Мурашко.  

Накануне своего профессионального праздника работники культуры 

Ставрополья принимали поздравления. В пятницу, 23 марта, их чествовали в 

Ставропольском Дворце культуры и спорта, написали газеты 

"Ставропольская правда", № 32 от 27 марта, "Георгиевские известия", № 

22 от 28 марта, "Степновские вести", № 22 от 27 марта, "Левокумье", № 

23 от 27 марта, "Вестник Прикумья", № 21 от 28 марта. Со словами 

благодарности и поздравлениями обратился к собравшимся в зале 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. По его 

мнению, работники культуры своей деятельностью обеспечивают движение 

нашей страны вперед. На торжественном вечере лучшим специалистам 

отрасли – библиотекарям, хореографам, преподавателям школ искусств, 

руководителям и участникам творческих коллективов - были вручены медали 

"За доблестный труд", почетные грамоты краевой Думы и ведомственные 

награды.  

Газеты "Бизнес КМВ" от 26 марта, "Кавказская здравница", № 33 от 

27 марта и "Ставропольский репортёр", от 27 марта  написали о 

семинаре-совещании судей Ставропольского краевого суда, на котором были 

подведены итоги работы ведомства за 2017 год. В мероприятии принял 

участие председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

Начальник управления государственной службы и кадрового обеспечения 

Судебного департамента при ВС РФ Вадим Борисов наградил Геннадия 

Ягубова, а также губернатора Владимира Владимирова, председателя 

краевого суда Евгения Кузина, председателя арбитражного суда СК 

Александра Кличко и председателя Совета судей СК Андрея Каблова 

медалью "20 лет Судебному департаменту при ВС РФ".  Спикер краевого 

парламента отметил, что судьи выполняют непростую и ответственную 

работу по защите прав и свобод граждан, а этот труд требует 

профессионализма, опыта и самоотдачи. Также Геннадий Ягубов 

подчеркнул, что между Думой Ставропольского края и судейским корпусом 

налажено плодотворное сотрудничество. "Успешное решение задач, стоящих 

перед судебной системой, во многом зависит от слаженной работы всех 

трех ветвей государственной власти. Между Думой Ставропольского края 

и судебной властью налажено конструктивное взаимодействие. 

Парламентарии принимают непосредственное участие в назначении 

мировых судей. Депутаты краевой Думы готовы и в дальнейшем оказывать 

судейскому сообществу помощь и поддержку", - сказал он. 

22 марта в юношеской библиотеке Георгиевска уже в третий раз 

прошел конкурс "Терабайт стихов". Он родился как спецпроект, которым 

работники библиотеки и их юные читатели ознаменовывают Всемирный день 

поэзии, который отмечается 21 марта. Газета  "Георгиевские известия", № 22 

от 28 марта написала, что на этот раз в конкурсе приняли участие 37 

старшеклассников и студентов. Члены жюри и группы поддержки 

декламаторов выслушали классические, современные, авторские 
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произведения. Состав участников "Терабайта..." с каждым годом все сильнее 

и артистичнее. Удовольствие получили все - и те, кто читал, и те, кому 

читали. После раздачи дипломов и грамот выступавшие наелись мороженого, 

которым всех угостил депутат Думы Ставропольского края, не первый год 

спонсор и зритель конкурса Виктор Отамас, получили приятные подарки.  

В Ставропольском краевом клиническом перинатальном центре 

состоялось выездное совещание комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению, главной темой которого стала 

организация оказания медицинской помощи беременным, роженицам и 

новорожденным в Ставропольском крае. В прошлом году здесь родились три 

тысячи малышей, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 27 марта. В 

целом, в регионе стало на пять процентов меньше случаев преждевременных 

родов, а недоношенных малышей в большинстве случаев удается спасти. Для 

этого в центре есть специальное отделение на 35 мест. Но, к сожалению, 

похвастаться таким оборудованием могут далеко не все медицинские 

учреждения.  В большинстве районных медучреждений до сих пор работают 

на старом оборудовании, а сами помещения нужно ремонтировать. Да и 

лечить пациентов на новом оборудовании часто некому. Во многих 

больницах, например, не хватает неонатологов - врачей, которые лечат 

младенцев. Перед ставропольскими врачами стоит еще одна задача - борьба с 

бесплодием. Сейчас в очереди на процедуру экстракорпорального 

оплодотворения стоит около 300 женщин. Все они пройдут процедуру не 

более чем за полтора месяца, уверяют доктора.  При этом почти 98% 

пациентов нового перинатального центра остались довольны оказываемыми 

услугами, отмечалось в сюжете телеканала "Своё ТВ". Как рассказала 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной политике 

и здравоохранению Валентина Муравьёва, обеспечение демографического 

роста является одной из основных задач, которые обозначил президент 

России Владимир Путин в Послании Федеральному Собранию. В сюжете 

телеканала "26 регион" от 27 марта отмечалось, что новый перинатальный 

центр в Ставрополе – это современное многофункциональное здание, где 

одновременно могут находиться до 200 пациенток сразу. У медучреждения, 

благодаря современному оборудованию, множество возможностей. О том, 

чтобы здесь могли не просто принимать роды, но и выхаживать 

недоношенных малышей или диагностировать патологии на ранней стадии, 

совместно позаботились краевые чиновники и депутаты. Законотворцы 

пристально следят за работой центра  и стараются обеспечить медперсонал 

всем необходимым. Заботятся и о том, чтобы в медучреждении работал 

высококвалифицированный медицинский персонал. На сегодня это около 700 

человек. Чтобы улучшить навыки врачей и медсестёр, их обучают в 

специальном симуляционном центре, создавая условия, максимально 

приближенные к реальности. Информация о совещании также была 

опубликована на сайте телеканала "АТВ-Ставрополь" от 28 марта.   

Председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

краевого парламента Валентина Муравьёва и депутат Думы СК, кавалер 
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трёх "Орденов Мужества" Сергей Шевелёв встретились с воинами-

десантниками 247-го Гвардейского десантно-штурмового Кавказского 

казачьего полка. Мероприятие состоялось в рамках празднования 45-летия 

воинской части. В ходе встречи были вручены Почетные грамоты Думы 

Ставропольского края, благодарственные письма, памятные и ценные 

подарки. После  ответного слова, временно исполняющий обязанности 

командира полка Александр Юдин наградил Валентину Муравьеву 

памятной медалью "45 лет 247 Гвардейскому десантно-штурмовому 

Кавказскому казачьему полку". В сюжете телеканала "Своё ТВ" от 26 

марта было показано участите в торжественной церемонии и депутата Думы 

Ставропольского края Виктора Гончарова.  

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев принял 

участие на торжественной церемонии открытия Всероссийского детского 

футбольного турнира, посвящённого памяти Героя России Владислава 

Духина. В Ставрополь съехались команды из России и Ближнего Зарубежья, 

сообщил телеканал "Своё ТВ", от 26 марта.  Как отмечалось в сюжете  

телеканала "26 регион" от 26 марта, эти соревнования в крае проходят уже 

в 18 раз и многие футболисты, принимавшие участие в первых розыгрышах 

этого турнира, сейчас уже действующие игроки команд-мастеров, 

выступающих в различных дивизионах Первенства России.  Масштабы 

турнира растут ежегодно. Сначала он был городским, потом - региональным, 

а теперь – международным.  

С 25 марта к монументу "Ангел-хранитель" на Александровской 

площади жители Ставрополя несут цветы и мягкие игрушки, сообщил 

телеканал "26 регион" от 27 марта. Сюда же пришли и депутаты краевой 

Думы. Вместе с горожанами они возложили цветы и высказали слова 

поддержки всем кемеровчанам.  "Это большое горе, когда гибнут дети.  

Когда люди надеются, что в тех заведениях, куда они ходят радоваться, всё 

безопасно, а происходят такие трагедии, это очень страшно", отметил 

первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Юрий Гонтарь отметил, что невозможно выразить словами то, что 

испытали люди, чьи семьи коснулась эта беда, и пожелал им сил, чтобы  

пережить эту трагедию. Заместитель председателя Думы Ставропольского 

края Александр Кузьмин назвал случившееся следствием безнаказанности и 

бездействия властей. "Единственный человек, кто в эту трудную минуту 

прилетел в Кемерово – это президент России Владимир Путин. Не было ни 

одного чиновника. Все попрятались", - возмутился депутат.  Искренние слова 

соболезнования всем, кто понёс утрату в этой трагедии, высказал также 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор Гончаров. 

13 марта в Ставрополе прошла краевая конференция, посвященная 

итогам работы агропромышленного комплекса и задачам на будущий год. В 

ее работе приняли участие заместитель Председателя Правительства РФ 

А.В. Дворкович, губернатор В.В. Владимиров, первый заместитель министра 
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сельского хозяйства России Д.Х. Хатуов, руководитель краевого минсельхоза 

В.Н. Ситников, депутаты Думы Ставропольского края, руководители 

сельхозпредприятий, фермеры. Открывая конференцию, Аркадий Дворкович 

поблагодарил аграриев за труд и отметил стабильную положительную 

динамику роста объемов сельскохозяйственного производства в крае. 

Лучшим работникам аграрной отрасли Ставропольского края были вручены 

награды. Об этом написали газеты "Заря", № 22 от 27 марта, 

"Приманычские степи", № 21 от 27 марта  

Программа поддержки местных инициатив, активно реализуемая в 

благоустройстве территорий на Ставрополье уже более десяти лет, укрепляет 

доверие граждан к государству и является инструментом народовластия. 

Такое мнение информационному агентству "ТАСС" высказал депутат Думы 

Ставропольского края, заместитель председателя думского комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Александр Сысоев. 

Парламентарий считает, что главная идеология реализуемых на Ставрополье 

программ "Комфортная городская среда" и "Поддержка местных инициатив" 

- дать возможность населению не просто высказать пожелания, а воплотить в 

жизнь свои мысли по благоустройству территорий. "Очень важно, что люди 

реально участвуют в распределении бюджета, направленного на решение 

актуальных для них вопросов", - рассказал он. По его словам, в 2017 году, 

объявленном губернатором Ставропольского края Годом местных 

инициатив, число проектов значительно возросло. В программу смогли 

включиться городские и сельские поселения с численностью населения 

свыше тысячи человек, что почти в пять раз увеличило количество 

потенциальных участников. На конкурс в 2017 году было представлено 125 

муниципальных проектов, общая цена реализованных проектов составила 

302 млн рублей, а объем финансирования по сравнению с 2013 годом, вырос 

в 4 раза. "Проекты в основном касались благоустройства территорий и 

мест массового отдыха, обустройства и ремонта домов культуры, 

объектов физической культуры и спорта", - отметил Сысоев. 

В Думе Ставропольского края рассматривают законопроект о 

наказании туристов, уклоняющихся от уплаты курортного сбора, пишет 

газета "Аргументы и факты - Северный Кавказ", № 13 от 28 марта. 

Министр туризма и оздоровительных курортов Ставрополья Александр 

Трухачев комментировать инициативу министерства отказался, пишет газета. 

Но в неофициальной беседе сотрудники ведомства пояснили, что штрафами, 

возможно, будут наказывать гостиницы, хозяев сдаваемых квартир и самих 

туристов. С юридических лиц предлагается брать до 10 тыс. руб., с 

предпринимателей - 5 тыс. руб., а с физических лиц - 500-2000 руб. Как это 

будет выглядеть на практике, пока непонятно, отмечает издание, но местные 

власти уже ведут работу с бабушками, которые сдают квартиры, уговаривая 

их зарегистрироваться в качестве предпринимателей.  

Северная Осетия и Ставропольский край заключили соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве, пишет газета "МК-Кавказ", № 14 от 28 

марта. Встреча парламентариев проходила в Пятигорске. Документ, 
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скрепленный подписями председателя Парламента РСО-Алания Алексея 

Мачнева  и председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова, 

предусматривает взаимодействие двух регионов в вопросах 

законотворческой деятельности.  По словам Алексея Мачнева, подобный 

договор дает возможность сторонам обмениваться опытом в сфере правового 

регулирования, совершенствовать законотворческий процесс, повышать 

качество принимаемых нормативных актов и, что немаловажно, 

сотрудничать в части продвижения законодательных инициатив в 

Государственной Думе Российской Федерации. Геннадий Ягубов 

подчеркнул пользу межпарламентского сотрудничества, назвав ее очевидной. 

"Всех нас волнуют одни и те же вопросы, у наших регионов одни и те же 

проблемы. Обмен опытом и совместная работа будут способствовать 

решению задач, которые жизнь ставит перед нами. В приоритете работы 

Думы Ставропольского края, уверен, как и в работе североосетинского 

Парламента – качество жизни населения, социальная сфера, вопросы 

безопасности, одним словом,  все то, что касается человека", – сказал 

Геннадий Ягубов. Председатель Думы Ставропольского края также 

заявил, что оба региона должны идти по пути развития и увеличивать свои 

экономические показатели, чтобы иметь возможность роста расходов по 

социальным статьям. После торжественной церемонии подписания 

соглашения Алексей Мачнев и Геннадий Ягубов в городском сквере 

возложили цветы к бюсту основоположника осетинской литературы Косты 

Хетагурова и мемориалу Вечный Огонь, почтив память воинов, павших во 

время Великой Отечественной войны.  

Газета "МК-Кавказ", № 14 от 28 марта написала о первой годовщине 

Ставропольского краевого регионального отделения "Российского Совета 

ветеранов пограничной службы", объединяющего в своих рядах более 1500 

пограничников запаса и в отставке. Газета отмечает, что наш край имеет 

богатейшие пограничные традиции, которым более 240 лет: именно 

Ставрополье со строительством Азово-Моздокской оборонительной линии в 

те далёкие годы и стало прообразом первой правильной  границы на юге 

страны. Поэтому 28 марта 2017 года на учредительном собрании было 

образовано Ставропольское краевое региональное отделение "Российского 

Совета ветеранов пограничной службы". Сегодня 1530 наиболее активных 

ветеранов объединены в 17 первичных организациях. Многие из 

пограничников запаса занимают ответственные посты: помощник 

губернатора края Николай Борисенко, депутат краевой думы Виктор 

Лозовой, министр труда и социальной защиты населения края Иван 

Ульянченко, военком Ставрополья Владимир Тельнов, ряд руководителей 

городов и районов края, представителей бизнеса. 

Депутаты краевой Думы хотят внедрить на Ставрополье опыт 

Белгородской области по так называемому проектному здравоохранению, 

пишет газета "Аргументы и факты - Северный Кавказ", № 13 от 28 

марта. Там жители даже самых отдаленных сел в последнее время стали 

получать доступные и качественные медуслуги, а врачи - высокие зарплаты. 
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"В Белгородской области разработали эффективный проект "Управление 

здоровьем, - рассказала председатель комитета по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьева на заседании комитета. - В первую 

очередь выслушали пожелания местных жителей. Областные власти 

жестко контролируют ход реализации проекта. А главную ставку 

белгородцы сделали на первичное звено - офисы семейного врача". По словам 

Муравьевой, большинство зданий для этих офисов пришлось специально 

строить. Чтобы сэкономить на строительстве, закупили очень дешевые 

типовые модули из сборных конструкций. Благодаря этому в области 

появилось несколько сотен офисов семейных врачей. Ставрополью, по 

мнению депутатов, этот опыт подходит, потому что в крае, в отличие от 

многих регионов, сохранили базу - сельские ФАПы. Именно они в 

ставропольских селах и станицах сейчас являются первичными звеньями. 

Правда, врачи из глубинки жалуются, что многие здания фельдшерско-

акушерских пунктов нуждаются в капремонте. Еще хуже то, что работать в 

этих медучреждениях подчас некому. Федеральная программа "Земский 

врач", благодаря которой кадровый дефицит устранили в Белгородской 

области, на Ставрополье не везде оказалась результативной. Эксперты 

полагают, что молодые врачи даже за миллион рублей не соглашаются 

работать в отдаленных селах и хуторах края, потому что там подчас 

отвратительные дороги, нет школ, детсадов и т.д. В последнее время, по 

данным краевого минздрава, ситуацию спасают только выезды бригад 

медиков на периферию, работающие по еще одному проекту - "За здоровье". 

Начиная с января, врачи и медсестры посещают ежемесячно до 150 

населенных пунктов. Они осмотрели и проконсультировали уже более 70 

тысяч человек. В Изобильненском районе положение дел в сельской 

медицине улучшили и благодаря проекту "Бережливая поликлиника". В 

частности, его запустили в Изобильненской центральной районной больнице. 

Новшество предполагает оптимизацию работы медучреждений. Благодаря 

тому, что убирают лишние звенья, высвободившихся медиков активнее 

привлекают к работе по самым проблемным направлениям. Но пока таких 

примеров мало. Куда чаще встречается прямо противоположная картина - 

отсутствие в сельских медпунктах даже приборов для измерения давления и 

глюкометров.  

Администрация города Ставрополя предложила депутатам краевой 

Думы навести порядок в сфере рекламы ритуальных услуг, пишет 

"Ставропольская правда", № 33 от 28 марта. Кричащие объявления 

встречаются в центре города, на окраинах, в публичных местах. Такая 

реклама отпугивает людей. По мнению представителей городской 

администрации, она должна быть только контекстной и привлекать внимание 

в специально отведенных для этого местах.   

Готовность к пожароопасному сезону в лесах, расположенных на 

землях лесного фонда, рассматривалась на совещании в комитете Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии под председательством Ивана Богачёва. 
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Парламентарии заслушали информацию о межведомственной работе по 

подготовке к пожароопасному сезону, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 26 

марта и написала газета "Ставропольская правда", № 33 от 28 марта. 

Как подчеркнула замминистра природных ресурсов и охраны окружающей 

среды Ставропольского края Татьяна Ковалёва, в подведомственных 

министерству 10 лесхозах и 12 лесничествах в период пожароопасного 

сезона организована круглосуточная работа дежурных постов. Действует 

региональная диспетчерская служба, которая работает круглосуточно и в 

случае необходимости всю информацию передаёт в краевое управление МЧС 

России. Подготовлена вся специализированная техника, которая может быть 

привлечена к профилактической работе и, собственно, к тушению пожаров. 

Проводятся учебные мероприятия по отработке тактики и техники борьбы с 

огнём. Однако лесхозы и лесничества остро нуждаются в обновлении 

автопарка и технических средств, которые используются в противопожарных 

мероприятиях. Их износ уже достигает 80%. Зампредседателя комитета по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Виктор 

Надеин пояснил, что парламентарии уже посетили некоторые лесхозы и 

лесничества региона, и попросил предоставить детальную информацию о 

материально-технической базе каждого подобного предприятия, чтобы 

составить общую картину по краю. Председатель комитета Иван Богачев 

выразил мнение, что сегодня как никогда остро стоит вопрос о повышении 

социальной ответственности каждого жителя края. По его словам, 

необходимо активизировать разъяснительную работу в городах и районах 

Ставрополья, в детских и трудовых коллективах, главной темой которой, 

безусловно, должна стать противопожарная безопасность и сохранение 

природного потенциала Ставрополья. Парламентарии готовы принимать в 

этом самое активное участие.  

Дума Ставропольского края поддержала поправки в закон о 

бюджете, которые позволят в 2018 году направить на закупку коммунальной 

техники более 64 млн рублей. Средства краевого бюджета выделяются на эти 

цели впервые за 8 лет. Деньги "пойдут" в муниципалитеты через 

министерство ЖКХ СК в виде субсидии. В ведомстве на основании заявок 

местных администраций формируется сводный список необходимой 

техники. Самые востребованные позиции - подметальноуборочная техника, 

написали газеты "Призыв", № 21 от 28 марта и "Степной маяк", № 21 от 28 

марта. 

В 2017 году деятельность пищевых и перерабатывающих производств 

Ставрополья принесла в региональный бюджет более девяти миллиардов 

рублей в виде налогов, написала газета "Степной маяк", № 21 от 28 марта. 

Господдержка оказана 11 предприятиям края на сумму более 6,5 миллиона 

рублей. Такие цифры прозвучали в ходе заседания профильного комитета 

Думы СК. Вместе с тем депутаты отметили, что, несмотря на 

положительную динамику в отрасли, острой проблемой остается низкий 

уровень представительства товаров ставропольских производителей в 

розничных торговых сетях. 
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Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ провёл совместное совещание с 

региональным Министерством экономического развития. Телеканал "Своё 

ТВ" от 28 марта сообщил, что основной темой обсуждения стала работа по 

созданию в Ставропольском крае высокопроизводительных рабочих мест, а 

также работа учреждённого в 2017 году Фонда развития промышленности. 

Депутаты предложили активизировать работу краевого Фонда с пищевой 

промышленностью, а также обратиться в федеральный Фонд за поддержкой 

этого направления. “В соответствии с поручениями Губернатора 

Владимира Владимирова в Ставропольском крае созданы все условия для 

развития крупного, среднего и малого промышленного бизнеса, создающего 

новые высокопроизводительные рабочие места. Поддержка депутатского 

корпуса позволит дальше развивать механизмы поддержки, а также 

популяризировать возможности Ставропольского края по помощи 

инвесторам”, – отметил по итогам заседания заместитель министра 

энергетики, промышленности и связи Ставропольского края Рустам 

Мингазов. 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин стал участником программы "Кто здесь?" на канале "26 регион" 

от 29 марта.  Главной темой разговора были итоги участия делегации 

Ставропольского края в Международном общественном форуме "Экология". 

Главной темой съезда стала скандальная ситуация вокруг свалки в 

Волоколамске, где 21 марта выбросами газа отравились несколько детей. 

Подобные проблемные полигоны есть и на Ставрополье. О том, какая судьба 

их ждёт и что будет предприниматься на местном уровне, рассказал 

Александр Кузьмин.      

Газета "Наша жизнь", № 20 от 27 марта написала о деятельности 

организации инвалидов Шпаковского района. Как было отмечено, инвалиды 

- это одна из самых мобильных и активных групп населения Шпаковского 

района. Самое деятельное участие члены организации принимают в краевых 

мероприятиях: в спортивных стартах и спартакиадах, где занимают призовые 

места, фестивалях народно-художественного творчества, выставках и 

конкурсах. В организацию входит немало женщин. И именно для  

представительниц прекрасного пола в честь празднования Международного 

женского дня 8 Марта в Спасо-Никольском молодежном центре 

г. Михайловска депутат Думы Ставропольского края Ростислав Можейко 

организовал творческую встречу с заслуженным артистом РФ, актером 

Ставропольского краевого академического театра драмы им. 

М.Ю. Лермонтова Александром Ростовым. В теплой и дружественной 

атмосфере под аккорды гитары мастер сцены представил свою программу, 

посвященную женщинам. Всем женщинам были подарены поздравительные 

письма с пожеланиями. Между тем, работа районной общественной 

организации инвалидов не ограничивается праздничными мероприятиями. В 

холодный период времени года организуются поездки на термальные воды 

с. Казьминка Кочубеевского района. В летний период года члены первичных 
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организаций района выезжают на спортивно-оздоровительную базу 

"Пелагиада". Для поездки на отдых депутатом Думы СК С.К. Чурсиновым 

предоставляется автобус и организуется вкусный обед.  

Спорткомплекс "Лукоморье" в Буденновске вновь стал площадкой 

проведения одного из этапов статусного европейского соревнования - 

четвертьфинала Кубка Вызова по гандболу, сообщил сайт газеты 

"Московский комсомолец" от 25 марта. На паркете встретились 

ставропольский клуб "Динамо-Виктор" и португальский "Мадейра Андебол". 

Поддержать спортсменов пришли губернатор Ставропольского края 

Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов, 

члены правительства и представители депутатского корпуса. Встреча 

получилась интересной и завершилась вничью, со счетом 27:27. Через 

неделю две команды встречаются повторно, уже на португальской площадке.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном мероприятии, посвященном присяге судей 

Ставропольского края, сообщила газета "Кавказская здравница", № 34 от 

29 марта. Церемония прошла в музейно-выставочном комплексе "Моя 

страна. Моя история" при участии губернатора региона Владимира 

Владимирова, главного федерального инспектора по Ставропольскому краю 

аппарата полномочного представителя президента Российской Федерации в 

СКФО Сергея Ушакова, председателя Ставропольского краевого суда 

Евгения Кузина, представителей судейского сообщества. В соответствии с 

указом президента России на шестилетний срок полномочий назначены трое 

судей Ставропольского края. 

 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравление с Днём работника культуры опубликовали : 

Г.В. Ягубов – в газетах "Благодарненские вести", № 21 от 24 марта, 

"Вестник Прикумья", № 20 от 24 марта, "Искра", № 21 от 27 марта, 

"Заря", № 22 от 27 марта; А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские 

вести", № 21 от 24 марта; А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газетах 

"Сельская новь", № 19 от 24 марта и  "Знамя труда", № 19 от 24 марта.  

В газете "Ставропольская правда", № 32 от 27 марта было 

опубликовано поздравление Г.В. Ягубова в Днём войск Росгвардии.   


